



# MAISON DU DÉVELOPPEMENT DURABLE

Communiqué de presse  
Pour diffusion immédiate

## VERTENDANCE, UN SPECTACLE D'HUMOUR GRATUIT!

*L'anxiété face aux changements climatiques  
abordé auprès des jeunes avec humour*

Montréal, le mercredi 1<sup>er</sup> mai 2024 - La Maison du développement durable est ravie de présenter l'initiative VerTendance, une soirée de divertissement et de réflexion sur l'impact des changements climatiques sur la santé mentale des jeunes. Cet événement, financé par le gouvernement du Canada par le Fonds de relance des services communautaires, vise à sensibiliser les jeunes à l'écoanxiété et à leur fournir des outils pour la gérer de manière positive.

**SPECTACLE D'HUMOUR**

VerTendance

**DHANAÉ**

**MAGALI**

**CORALIE**

**XAVIER**

**GRATUIT! WOW!**

Le samedi 4 mai à 19 h

SAINT-LAURENT

RESERVE TA PLACE

**Quand:** Le samedi 4 mai à 19 h

**Où:** Maison du développement durable, 50, rue Sainte-Catherine Ouest, Montréal (Québec) H2X 3V4

Le spectacle mettra en vedette quatre humoristes talentueux, Coralie LaPerrière, Dhanaé Beaulieu, Magali Saint-Vincent et Xavier Boisrond, qui aborderont le thème de l'écoanxiété de manière humoristique et engageante. Animé par Clémence Roy-Darisse, autrice, comédienne et metteuse en scène de la relève, le spectacle promet une soirée divertissante et instructive pour tous.

L'initiative *VerTendance* vise à encourager les jeunes à partager leurs expériences et leurs stratégies pour gérer l'écoanxiété sur le site [vertendance.ca](http://vertendance.ca), construit par le CollectifWeb. Chaque partage contribue à une œuvre collective qui sera dévoilée lors du spectacle.

"Nous sommes heureux d'offrir un espace pour aborder l'écoanxiété, un thème récurrent dans nos événements et conversations", déclare Jean-Philippe Renaut, directeur général de la Maison du développement durable. "En s'aidant de l'humour pour aborder des thèmes difficiles, nous voulons inspirer la relève, éviter le cynisme et encourager l'action. À long terme, il en va de la santé de tous."

L'initiative *VerTendance* a été imaginé par des étudiant.e.s en communications de l'Université de Montréal. La Maison du développement durable a proposé des travaux de session à Mme Nathalie Goudreau, chargée de cours à l'Université de Montréal, dont le premier nous a amené à choisir l'humour pour rejoindre les jeunes, et le deuxième, nous a amené à la création et au développement de l'image de marque *VerTendance*. Un projet créé par la relève, et pour la relève. Nous tenons à remercier les membres de ces deux groupes de travail : Baptiste Jacquet, Karmen Alexandra Manga, Laureanne Borris, Marie Tshimpangila, Mélanie

Lachaize, Océane Marie Razafinjanahary, Quentin Ernest Wend-Denda Kabore et Sébastien Duran,

Merci également à Isabelle Béliveau et Amélie Côté du Collectif Eco-motion pour leur accompagnement tout au long du projet; un collectif d'expert.e.s en environnement et en santé mentale. L'écoanxiété est normale et adaptative mais elle peut aussi être envahissante et mener à l'épuisement. Il était essentiel d'avoir Éco-motion à nos côtés afin de bien s'adresser aux jeunes.

Le spectacle est ouvert à tous et les billets sont gratuits. Pour réserver vos places, inscrivez-vous [ici](#). Pour plus d'informations sur l'initiative, visitez [vertendance.ca](http://vertendance.ca).

- 30 -

#### **À propos de Dhanaé Beaulieu**

Humoriste engagé et maladivement écolo, Dhanaé s'inspire notamment de ses randonnées en forêt ou autres interactions avec le vivant pour vous présenter un contenu intéressant, drôle et authentique, même s'il flirte volontairement avec l'impertinence.

Il présente actuellement son spectacle solo Mélange du Randonneur un peu partout au Québec et vous pouvez aussi le suivre sur Instagram pour profiter à tout moment de son humour à forte teneur écologique.

#### **À propos de Xavier Boisrond**

Xavier Boisrond est un Montréalais de souche qui aborde les enjeux contemporains avec intelligence, humour et sensibilité... ou pas. L'humoriste, acteur, auteur et chroniqueur prétend que sa capillarité redonne ses lettres de noblesse à l'expression « Québécois pure laine ».

On peut notamment l'entendre comme chroniqueur à diverses émissions sur ICI Première et depuis l'été 2023, grâce à la bourse ENH-Netflix, il travaille à l'écriture de sa première série télé: «Moune Mou».

#### **À propos de Coralie LaPerrière**

Coralie LaPerrière est une artiste polyvalente. Humoriste, autrice, chroniqueuse, animatrice et même actrice. On peut la voir régulièrement fouler les planches des soirées d'humour de la province où elle est reconnue pour son humour aux touches politiques, absurdes et irrévérencieuses.

On l'a déjà vue à la télévision dans le cadre des émissions Le Prochain Stand Up ou Roast Battle ou entendu une de ses chroniques sur les ondes de CISM dans l'émission Le Chant des Sirènes ou dans la Balado de Fred Savard. Coralie est aussi la co-fondatrice et co-animatrice du podcast humoristique et féministe Farouches qui est enregistré en direct devant public.

### **À propos de Clémence Roy-Darisse**

Clémence Roy-Darisse est une autrice, comédienne et metteuse en scène de la relève. Elle fait partie de la distribution de "2042" au Centre National des Arts et de "Mamuche" en tournée en Ontario français. En tant qu'autrice, elle présente "Profil" en 2019 portant sur la dictature du bonheur sur les réseaux sociaux et "Laurence" honoré de deux bourses de création. Clémence détient une maîtrise en théâtre, où elle se concentre sur l'intégration des écoémotions au théâtre. Co-fondatrice de Éclore, elle aspire également à impliquer les artistes dans la transition écologique, incarnant ainsi une nouvelle génération d'artistes engagés.

### **À propos de Magali Saint-Vincent**

Magali est une humoriste double-diplômée de l'École supérieure de théâtre du Collège Lionel-Groulx et de l'École nationale de l'humour. « Esti que t'es conne! », c'est la plus belle chose qu'on puisse lui dire. Toute sa vie, elle a cherché des façons pour qu'on lui répète encore : le chemin a été sinueux avant de comprendre que pour être conne toujours, elle doit baigner dans l'humour.

Après avoir exercé le métier de comédienne pendant 7 ans, la pandémie l'amène à partager ses blagues sur TikTok, qui connaissent un grand succès. C'est ce qui réveille pour de bon son essence humoristique : elle effectue alors un coming out en tant **qu'humoriste**. Sa polyvalence, notamment exprimée par ses nombreuses expériences en jeu, en improvisation et en stand-up, est son plus grand atout. Son but : faire rire tout en exprimant des idées percutantes.

### **À propos du Fonds de relance des services communautaires**

Le Fonds de relance des services communautaires est un investissement de 400 millions de dollars du gouvernement du Canada pour aider les organismes communautaires, y compris

les organismes de bienfaisance, les organismes sans but lucratif et les corps dirigeants autochtones, à s'adapter ainsi qu'à moderniser leurs organismes.

### **À propos d'Eco-motion**

En 2020, ils ont cofondé une plateforme d'éducation populaire où les gens inquiets pour leur futur peuvent s'outiller et recevoir le soutien nécessaire par rapport aux situations de leur vie qui ne font pas objet de discussion dans les milieux qu'ils fréquentent (académique, travail, communautaire, familial). Leur objectif est d'offrir un temps d'arrêt, un espace pour refaire le plein d'énergie aux personnes qui en ressentent le besoin, pour qu'elles développent des stratégies d'adaptation durables et prennent conscience des ressources à leur disposition pour faire le changement qu'elles souhaitent voir dans le monde.

### **À propos de la Maison du développement durable**

La Maison du développement durable (MDD) est le premier bâtiment LEED Platine NC au Québec. Depuis son inauguration en 2011, elle contribue à faire la promotion et à soutenir les actions à impacts positifs en matière de transition écologique. Ce lieu inspirant et novateur est un carrefour d'échanges, de démonstrations et de synergies qui appuie l'action de ses membres et du mouvement du développement durable. La MDD fait partie des experts qualifiés qui offrent des services liés à l'intégration de pratiques d'affaires écoresponsables.

### **Renseignements**

Marie-Eve Bergeron

Cheffe des communications, de la programmation et de la mobilisation

Maison du développement durable

[mbergeron@lamdd.org](mailto:mbergeron@lamdd.org)